
Las Cámaras de Co
mercio se crearon co
mo tales hace ya más 
de un siglo. Anterior
mente habían surgi
do organizaciones 
entre los empresarios 
de un mismo sector, 
los gremios. Han ser
vido de ayuda en mu
chos casos, para dar a 
conocer las posibili
dades y servicios que 
podrían ofrecer a este 
colectivo. En concre
to, Miguel Angel 
Morales, actual pre
sidente de la Cámara 
de Comercio de To
ledo y del Consejo de 
Cámaras de Castilla- 
La Mancha ha pre
tendido cambiar la 
detractora imagen 
que ha existido del 
empresario. Y al mis
mo tiempo que éste 
se aperciba del peli
gro que supone la en
trada de España en el 
Mercado Común pa
ra quienes no dis
pongan de los me
dios necesarios.

ENTREVISTA CON MIGUEL ANGEL MORALES

Inversiones para la minería.

Una nueva
imagen del empresario

Miguel Angel Marfnez, empresario, y 
presidente de la Cámara de Comercio de 
Toledo desde 1978 y del Consejo de Cá
maras de Castilla-La Mancha desde 
1983. Observa desde su sillón el cambio 
que se ha dado en la imagen del empre
sario castellano-manchego desde hace 
unos años, además de ser un ferviente 
animador de estos hombres que injusta
mente mal informados van poco a poco, 
conociendo las ventajas que representan 
pertenecer a estos organismos.

Las Cámaras de Comercio protagoni
zan el ámbito comercial y empresarial 
desde hace al menos 100 años. En un 
principio se les conocía como los gre
mios pero el paso del tiempo ha hecho, 
pese a estar muchas veces condenadas a 
la desaparición, que en la actualidad 
sean instituciones, corporaciones de de
recho público, que sirven de órganos 
consultivos para la administración, tanto 
nacional, regional o local en asuntos que 
atañen a estos sectores económicos. 
Preocupándose ante todo de la exporta
ción de los productos originarios de es
tas tierras, no demasiado bien mirados 
en el exterior. Según nos comenta el pre
sidente de la Cámara de Comercio de

Toledo, “todas estas funciones las cumple 
el organismo que yo presido, a pesar de no 
ser muy conocida la ciudad imperial como 
claramente exportadora de algunos secto
res. Sin ir más lejos —continúa— en el ejer
cicio de 1987 las cifras que marcan la ex
portación, unos 8.500 millones superan en 
mucho a las de la importación, unos 3.000 
millones. Esto representa que la balanza 
de comercio exterior es tremendamente fa 
vorable para el país, sobre todo en sectores 
como el mueble o el calzado".

Aunque Castilla-La Mancha es una re
gión basada económicamente en la gana
dería y la agricultura, la industria va au
mentando día a día. En la actualidad hay 
un reto importante para los empresarios 
del país, en concreto de esta región: 
1992. La incorporación definitiva de Es
paña en el Mercado Común, que supon
drá un cambio en la forma de hacer y di
rigir una empresa, este punto de mira es
tá patente en la mente de Miguel Angel 
Morales quien intenta convencer de la 
problemática que se avecina a todo aquel 
que no se encuentre con la infraestructu
ra comercial de entrada y salida de pro
ductos que se va a producir. En su opi-
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